
Niederschrift Nr. 20 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 06. Mai  2010, 

im Rathaus ( OT Raisdorf ), Gr. Bürgersaal  
 
 
Beginn: 19.00 Uhr           Ende: 20.25 Uhr 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 27.04.2010 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist. 
 
Anwesend sind: 

1. Herr Petersen, Bernd ( Vorsitzender ) 
2. Frau Sindt, Sabine 
3. Frau Weiß, Martina 
4. Herr Delle, Carsten 
5. Herr Martens, Rainer für Herrn Schwerdt, Ingo 
6. Frau Malterer, Hannelore 
7. Frau Heere, Bernhild 
8. Herr Timm, Alexander 
9. Herr Thal, Axel 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 

1. Frau Leyk, Susanne ( Bürgermeisterin ) 
2. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika ( Bürgervorsteherin ) 
3. Herr Menz, Gerald  
4. Herr Kemper, Dirk ( Protokollführer ) 
5. Herr Frehse, Mirco 
6. Herr Stubbmann, Michael 
7. Herr Voigt, Hans-Joachim 
8. Frau Vogt, Monika 
9. Herr Dieckmann, Gerd 
10. Herr Kirschstein, Wilhelm 
11. Herr Bartscher, Uwe 
12. Herr Kockläuner, Dr. Gerhard 
13.  ca. 15 Zuhörer 

 
Entschuldigt fehlte  

1. Herr Schwerdt, Ingo 
 
Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
Neuer TOP 1a : Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 
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Öffentlicher Teil: 
 

1. Besichtigung der Uttoxeterhalle - Aussprache - 
      1a. Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 

2. Einwohnerfragestunde 
3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 11.03.2010 
4. Mitteilungen und Anfragen  
5. Beauftragter für Menschen mit Behinderungen ( 60/2010 ) 

a. Tätigkeitsbericht für das Jahr 2009  
b.  Neubesetzung des Amtes ab dem 01.01.2011 

6. Planung Neubau DRK-Kindergarten 
7. Machbarkeitsstudie neue Sporthalle 
8. DRK-Kindergarten 

hier: Einrichtung einer Krippengruppe ( 54/2010 ) 
9. Nutzung städtischer Sportanlagen  

hier: Beteiligung an den Bewirtschaftungskosten ( 55/2010 )   
10. Sanierung der Tennenplätze im OT Klausdorf ( 68/2010 ) 
11. TSV Klausdorf 

hier: Verlängerung des Pachtvertrages für das Kanuheim ( 69/2010 ) 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 

12. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Punkt 1.:          Besichtigung der Uttoxeterhalle –Aussprache 
 
Der Ausschuss besichtigt die Uttoxeterhalle. Es wird festgestellt, dass sich die Halle 
in einem sehr guten Gesamtzustand befindet. 
 
Zu Punkt 1 a.:        Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
 
Herr Petersen verpflichtet Herrn Alexander Timm auf die gewissenhafte Erfüllung 
seiner Aufgaben und führt ihn in sein Amt ein.  
 
 
Zu Punkt 2.:   Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Zu Punkt 3.:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 11.03.2010  
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 11.03.2010 wird zur Kenntnis genommen. 
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Zu Punkt 4.:   Mitteilungen und Anfragen 
 
 

• Frau Bürgermeisterin Leyk teilt mit, dass am Montag, dem 10.05.2010,  ein 
Aktionsbündnis gegen weitere Kürzungen des Landes Schleswig-Holstein im 
Bereich der Kindergärten durchgeführt wird. Es kommt zu landesweiten De-
monstrationen. 

 
• Herr Martens fragt an, ob seitens der Verwaltung bereits Kontakt mit der Ev. 

Kirchengemeinde Raisdorf bezüglich des geplanten Neubaus aufgenommen 
wurde. 
Frau Bürgermeisterin Leyk teilt hierzu mit, dass dies geschehen ist.  

 
 
 
Zu Punkt 5.:           Beauftragter für Menschen mit Behinderungen ( 60/2010 ) 

                    a. Tätigkeitsbericht für das Jahr 2009  
                               b. Neubesetzung des Amtes ab dem 01.01.2011 
 
Herr Delle bemängelt, dass Herr Biastoch keine fristgemäße Einladung erhalten hat. 
Frau Bürgermeisterin Leyk teilt mit, dass die Einladung pünktlich versandt worden ist. 
 
 Beschluss : 
 
a Der Tätigkeitsbericht für das Jahr 2009 wird zur Kenntnis genommen. 
 
b Das Amt des Beauftragten für Menschen mit Behinderung für die Zeit ab  
   01.01.2011 wird im Schwentinentaler Stadtmagazin ausgeschrieben 
 
Abstimmung : 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
  
Zu Punkt 6.:           Planung Neubau DRK-Kindergarten 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk erläutert die Sachstandsmitteilung 72/2010. Es ist derzeit 
davon auszugehen, dass die aufgeführte Alternative 3  das schnellste Verfahren dar-
stellt. Derzeit läuft die Abstimmung mit dem zuständigen Kreisbauamt hinsichtlich der 
baurechtlichen Anforderungen.  
 
Herr Martens bezweifelt, dass die im Bedarf vorgegeben 100 Hortplätze, insbesonde-
re im Hinblick auf freiwerdende Schulräume in der Grund- und Hauptschule, tatsäch-
lich benötigt werden.  
 
Es wird angeregt, dass sich der zuständige Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und 
Partnerschaften in seiner nächsten Sitzung am 14.06.2010 mit der Raumsituation im 
Schulzentrum Raisdorf beschäftigt. 
 
Der Ausschuss nimmt die Sachstandsmitteilung 72/2010 zur Kenntnis. 
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Zu Punkt 7.:            Machbarkeitsstudie neue Sporthalle 
 
Herr Petersen fragt an, ob das Gutachten zwischenzeitlich in Auftrag gegeben wurde. 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk teilt mit, das dieses zwischenzeitlich geschehen ist. 
 
Zu Punkt 8 .:           DRK-Kindergarten 
                                hier: Einrichtung einer Krippengruppe ( 54/2010 ) 
 
Beschluss : 
 
Der Einrichtung einer Krippengruppe im DRK-Kindergarten „Pippi-Lotta“ ab dem Kin-
dergartenjahr 2010/2011 wird zugestimmt.  
Die entsprechenden Haushaltsmittel werden bereitgestellt. Die Verwaltung wird ge-
beten, die entsprechenden Zuschüsse zu beantragen. 
 
Abstimmung : 6 dafür, 0 dagegen, 3 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Punkt 9.:             Nutzung städtischer Sportanlagen 
                                 hier: Beteiligung an den Bewirtschaftungskosten ( 55/2010 ) 
 
Die Sachstandsmitteilung 55/2010 wird zur Kenntnis genommen.  
 
Der Ausschuss möchte das weitere Vorgehen zunächst in den Fraktionen beraten. 
 
Die Hauptnutzer der Sportstätten erhalten eine Kopie der Kostenübersicht mit der 
Bitte, hierzu eine Stellungnahme abzugeben. 
 
 
Zu Punkt 10.:           Sanierung der Tennenplätze im OT Klausdorf ( 68/2010 ) 
 
Die Sachstandsmitteilung 68/2010 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 11:            TSV Klausdorf 
                                 hier: Verlängerung des Pachtvertrages für das Kanuheim  
                                         ( 69/2010 ) 
 
Herr Menz erläutert den aktuellen Stand der Verhandlungen zwischen dem TSV 
Klausdorf und der IG Boule. 
 
Beschluss : 
 
1. 
Mit dem TSV Klausdorf ist eine 3. Änderung zum Pachtvertrag vom 20.04.1970 ab-
zuschließen. Danach verlängert sich die Pachtzeit mit dem Verein für das Boots-
hausgelände ( Wiesenparzelle in Größe von 3.000 m² auf dem Grundstück Wiesen-
hörn, Grundbuch von Klausdorf Bd. 17 Bl. 479) bis zum 30.06.2035.  
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2.  
Für die angrenzende Wiesenparzelle in Größe von 2.500 m² auf dem Grundstück 
Wiesenhörn, Flur 4, Flurstück 37/4, Grundbuch von Klausdorf Bd. 17 Bl. 479 wird 
eine Nutzungsregelung sowohl mit der IG Boule als auch mit dem TSV Klausdorf ge-
troffen. 
 
 
Abstimmung : 7 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen 
 
 
Herr Petersen schließt die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
um 20.25 Uhr.  
 
v. g. u.: 
 
gez. B. Petersen 
 ( Vorsitzender ) 
 

geschlossen: 
   gez. D. Kemper 

     ( Protokollführer ) 


